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3. Kongress der Teilhabeforschung  

Was ist das? 

Im September 2023 ist der 

Kongress der Teilhabe-Forschung. 

Bei einem Kongress kommen viele Menschen zusammen. 

 
 

Dort treffen sich zum Beispiel Forscher und Forscherinnen. 

Aber auch andere Personen. 

Bei einem Kongress sprechen die Menschen miteinander. 

Sie reden über ein gemeinsames Thema. 

 

 

 

 

Worum geht’s beim Kongress? 

Beim Kongress geht es um Teilhabe.  

Teilhabe bedeutet dabei sein. 

Teilhabe bedeutet aber auch mit-machen.  

 

 

Beim Kongress geht es vor allem um die  

Teilhabe von Menschen mit Behinderungen.  

 

Dafür gibt es Gesetze.  

Damit Teilhabe klappt. 

Gesetze sind Regeln. 

An die Regeln müssen sich alle halten. 
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Die Gesetze sagen: 

Menschen mit Behinderungen sollen überall mit-machen 

können. 

Und dabei sein können: 

o Bei der Arbeit. 

o In der Schule. 

o In der Freizeit. 

Das nennt man Inklusion. 

 

 

Menschen mit Behinderungen sollen mit-reden können. 

Und mit-bestimmen.  

 

 

Viele Forscher und Forscherinnen untersuchen das Thema 

Teilhabe von Menschen mit Behinderungen. 

 

Sie wollen wissen: 

• Wo können Menschen mit Behinderungen mitmachen 

und mitbestimmen? 

o Bei der Arbeit? 

o In der Schule? 

o In der Freizeit? 

• Was klappt schon gut? 

• Was fehlt noch? 
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Manche Forscher und Forscherinnen wollen auch wissen: 

 

• Wie können Menschen mit Behinderungen bei der 

Forschung mitmachen? 

 

Das ist wichtig. 

Weil Menschen mit Behinderungen auch mit-forschen 

sollen.  

 

 

  

 

 

 

Was wird beim Kongress gemacht? 

Manche Forscher und Forscherinnen halten einen Vortrag. 

Ein Vortrag dauert 20 Minuten. 

 

 

Andere zeigen ein Poster. 

Auf dem Poster stehen die Ergebnisse von ihrer Forschung. 

  

Es gibt auch Arbeits-Gruppen. 

In Arbeits-Gruppen kann man mit anderen reden. 

Oder zuhören. 

Eine Arbeits-Gruppe dauert 90 Minuten. 
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Wann und wo ist der Kongress? 

Der Kongress ist am 21. und am 22. September 2023. 

Er ist an der Universität in Köln. 

 

 

 

Wer macht den Kongress? 

Der Kongress ist von der Universität zu Köln. 

 

Und von einem Verein.  

Der Verein heißt Aktions-Bündnis Teilhabe-Forschung. 

 
 

 

Wie können Sie mitmachen? Wie können Sie sich anmelden?  

Sie können selbst etwas vorstellen. 

Dann melden Sie sich bitte hier an:  

teilhabe-kongress@uni-koeln.de 

Sie können sich bis zu 24. Februar 2023 anmelden. 

 

Sie können auch nur zuhören. 

Dafür können Sie sich ab April 2023 anmelden. 

Auf dieser Internet-Seite finden Sie bald alle Informationen 

zur Anmeldung:  

www.teilhabeforschung.org  

 

 

 

http://www.teilhabeforschung.org/
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Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme am Kongress. 

 

Prof. Dr. Tobias Bernasconi & Dr. Caren Keeley  

(Universität zu Köln) 

 

 

 

 


